
Relazione  del presidente per l’anno 2023

L’anno sociale si è chiuso con  23  nuovi soci , 2 cessazioni volontarie , 2 deceduti, 30 morosi , totale dei soci
al 31.12.23 253.  Ci sono stati  sette incontri di  direttivo oltre all’assemblea annuale.  Abbiamo partecipato 
con un nostro rappresentante al piano sociale di Fassa e abbiamo contatti con lo ‘Spazio Argento’  sia di 
Fassa che di Fiemme.  Per entrambe la  comunità abbiamo partecipato alla redazione del piani triennali   
per la creazione di ‘ Comunità Amiche delle Demenze’.  A questo proposito abbiamo partecipato al progetto
per portare la mostra fotografica di  Luca Chistè  ‘Quotidiani Paralleli’a Cavalese, che  in corso di questo 
anno sarà  portata anche in Fassa. 

Abbiamo partecipato al bando della stanza multisensoriale a cura di Anffas che è allestita presso una sala 
dell’oratorio di Moena.

 La collaborazione con la dott.ssa Depaul per valutazioni neuropsicolgiche e testisti che   è cessata per sua 
volontà, stiamo ora cercando di sostituirla.  E’ cambiato il funzionamento del CDCD  che ora è incardinato 
presso i distretti sanitari di valle, il referente per chiedere la diagnosi è il medico curante e per ogni altra 
necessità è bene telefonare al PUA. La diagnosi viene fatta dal neurologo della Apss  all’interno del 
percorso,  mentre sotto i 75 bisogna prenotare una visita dal neurologo telefonando al Cup. 

Una volta la mese ha avuto luogo a Sen Jan / Pozza presso sala concessa gentilmente da quel Comune,  il 
gruppo AMA, guidato dalla dott.ssa C. Rizzi che ringraziamo sentitamente, il gruppo Ama di Tesero è 
sempre poco frequentato.

Da ottobre a maggio ha avuto luogo una sessione in settimana di fisioterapia per malati di Parkinson in 
collaborazione con  l’ass. Parkinson Trento, presso la sala Vip dei trampolini di Predazzo. In autunno è 
subentrata Debora Guadagnini a  Maffei Andrea. Ringraziamo il Comune di Predazzo per la concessione 
gratuita della sala. 

Abbiamo anche in essere una convenzione con un fisioterapista di Moena il dott. Degiampietro che 
permette a chi dei nostri soci  ne abbia bisogno di fare due sedute gratuite.

Abbiamo proseguito anche quest’anno con i ‘Centri di Incontro’ di Sen Jan di Fassa e di Cavalese, in quello 
di Cavalese la presenza media è stata di sette  persone , il doppio in quello di sen Jan, dove c’è anche il 
trasporto finanziato dal Comun General de Fascia in convenzione con CRI di Fassa e Fiemme a partire 
dall’autunno. Gli incontri sono di stimolazione cognitiva, musicoterapia, racconti di storie, ginnastica dolce, 
attività artistico-manuali , e incontri testimonianze su temi come viaggi ed  apicoltura con la visita all’agritur
Do parè di Soraga e pranzo in autunno. 

Abbiamo indetto un premio al volontariato  di 1000 € che ha luogo in maggio in memoria del nostro 
compianto Fabrizio Demartin che l’anno scorso è andato al giovane volontario presso la Apsp di Predazzo  
Giorgio Delugan . In quell’occasione abbiamo avuto ospite il dottor Tiziano Gomiero che ha parlato  di come
entrare in relazione con il malato di demenza. 

Per la giornata internazionale dell’Alzheimer in settembre abbiamo proiettato a Predazzo il film ‘The father’ 
e a Canazei  in ottobre ‘ La folle vita’ entrambi con l’introduzione del dottor Alessio Pichler. La nostra 
mostra ‘Passeggiando nel cervello ‘ è andata invece a Pieve Tesino, su invito di quell’amministrazione 
comunale su suggerimento del nostro socio Franco Pauletto, mentre  la mostra ‘ Non trovo più il mio 



sentiero ‘ è stata esposta al  parco di Canazei sempre nell’ambito del mese dedicato all’Alzheimer.  Sempre 
in quel  mese due membri del direttivo hanno partecipato al convegno organizzato dall’ass. Alzheimer 
Trento ‘ La demenza riconsiderata’.  

Il 2  ottobre due membri del direttivo hanno avuto un incontro con i vertici della APSS a Predazzo  con la 
dott.ssa Anna Casanova  primario di geriatria, la dott.ssa Lombardi responsabile dei CDCD, delle  dott.sse 
Scottini e Stenico, dott. Nava,  la dott.ssa Aloisi, Lucia Dellagiacoma e Monica Claus  per  illustrare le nostre 
attività e pensare a possibili collaborazioni.

In ottobre/novembre  abbiamo partecipato agli eventi organizzati nell’ambito del piano per le Comunità 
Amiche delle demenze a Cavalese in collaborazione con quella Comunità di valle e la locale biblioteca dal 
titolo ‘ stimolaMente ‘  che prevedeva una relazione  con dott. G.Fumagalli  del CERIN  e incontri di 
laboratorio con la neuropsicologa Elena Baruzzo. Il buffet salutare dopo la relazione della nutrizionista dott. 
ssa Folloni  è stato offerto dalla ns associazione. 

L’autunno  è stato anche dedicato alla programmazione di interventi nelle scuole di Fassa e Fiemme  
nell’ambito dei programmi DF, interventi poi avvenuti  all’inizio 2024 insieme al  terapista occupazionale 
Marco Calabrese  e  ai servizi social e coordinamento infermieristico  di Fassa e Fiemme. 

A fine anno il vicepresidente R.  Nizzi ha finito il suo mandato presso il CSV e non si è ricandidato come 
rappresentante di Fassa e Fiemme. 

 A fine novembre  abbiamo avuto una richiesta di assunzione di ADS da parte della giudice Pedergnana, 
incarico che abbiamo accettato grazie alla esperienza in questo campo di alcuni membri del direttivo.

A fine novembre abbiamo partecipato all’iniziativa del CGF dal tema ‘Nuove forme di volontariato’  e 
abbiamo ricevuto un diploma di riconoscimento per il nostro operato dalle mani del procurador Detomas e 
della assessora al sociale M. Florian. 

In dicembre abbiamo collaborato con il comune di Moena e il Circolo pensionati di Moena  e l’ass. Pian Pian
bel bel all’organizzazione, finanziamento e trasporto al pranzo per gli over 70 presso la Caserma di PS. 

Ringrazio tutti i membri del direttivo per il loro lavoro in particolare la segretaria, il vicepresidente, Annarita
Gabrielli,  che segue del gruppo Ama   e la  fisioterapia Parkinson. Grazie ai media locali che ci seguono con 
interesse e alle amministrazioni comunali di Fassa e Fiemme  che si sono sempre dimostrate disponibili e 
generose.  Grazie allo studio Zanoner di Moena per l’aiuto in campo fiscale. Grazie alle volontarie dei 
‘Centri di Incontro’ a chi ci ha voluto erogare donazioni  private  e contribuzioni da istituzioni  come ad 
esempio la locale FPB Cassa. 

Moena, 18 aprile 2024 


